
 

 

  

 

J’ai le même âge que la SNCF et j’ai découvert le bridge grâce à 

mai 1968, époque à laquelle ni les boîtes à enchères (ne parlons 

pas des bridgemates), ni le contre spoutnik (même simple), ni les 

Texas n’existaient. Voilà en résumé mon profil. Mais je fus aussi 

le fondateur et le président du club de Revigny, cher à mon cœur, 

de 1970 à 1999, directeur des compétitions au siècle dernier de 

1984 (au moins) à 1999, arbitre fédéral depuis au moins 1995, 

président du comité (déjà) de 1999 à 2008 et pour conclure, 

directeur de ligue de 2004 à 2016.  

Un ancien joueur du Comité aujourd’hui disparu répétait « on 

entre en bridge comme on entre en religion ». Ce doit être un peu 

mon cas et j’aurais pu vivre des jours paisibles après m’être démis 

de mon dernier mandat. Alors pourquoi suis-je revenu ? 

Ce n’est pas, à l’instar de certains chanteurs quelque peu sur le 

déclin, pour effectuer une tournée d’adieux qui n’en finit pas ou 

pour célébrer cinquante ans de carrière. Non ! Je l’ai fait, après 

mûre réflexion, pour servir le comité en attendant le mûrissement 

de nouvelles vocations. Mais je ne serai là que pour au plus trois 

ans. 

Donc le temps presse et j’ai hâte de réaliser un certain nombre 

d’objectifs qui me tiennent à cœur, en référence à un passé pas si 

ancien qu’il parait où les compétiteurs étaient bien plus 

nombreux. 

Avec l’équipe qui m’entoure, dont je salue la compétence et le 

dynamisme, et l’appui des présidents de club, je lance le défi 

d’atteindre progressivement, d’ici 2020, le nombre fatidique de 

100 équipes en Interclubs, avec une première marche à 74 dès 

cette année. Et ensuite, dès la saison prochaine, de décentraliser 

l’organisation des compétitions promotion afin d’amener un plus 

grand nombre de 3ème série à y participer ; ce renforcement du 

maillage se faisant avec la participation active des clubs.  

J’espère vivement que mon message passera. C’est le vœu que je 

formule à l’aube de cette année 2018.  

 

Jean-Pierre Pottelette 
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Jean-Pierre exprimera ensuite son attachement à une 

compétition bien particulière : les Interclubs et son 

souhait de voir les clubs du comité contribuer à son 

développement.  

Enfin, l’heure de l’apéritif étant largement sonnée et 

d’insoutenables bonnes odeurs émanant de la salle 

voisine, la séance est levée. 

 

 

…

 

au contenu liquide et pétillant en 

signe de reconnaissance de 

l’ensemble des bridgeurs de 

Champagne. 

Beaucoup d’émotion également 

lorsque JPP prend la parole. A 

son tour d’annoncer qu’il 

compte assumer la fonction de 

Président pour les 3 saisons à 

venir, jusqu’à la fin du mandat 

en cours mais ne se représentera 

pas pour le mandat suivant. 

Réélu en 2016, le Président Jean Lorin avait d’emblée 

annoncé la couleur en exprimant sa volonté de mettre ses 

compétences et son énergie au service du comité pour une 

seule saison… C’est donc sans surprise que les Présidents 

de club représentant leurs adhérents se sont à nouveau 

dirigés vers l’urne. Beaucoup d’émotion pour tous lorsque 

Jean prend pour la dernière fois la parole et reçoit des 

mains  de son  vice-Président et ami  Lionel, deux  paquets 

Merci Minh pour le temps et l’énergie 

donnés sans compter… 

Bravo à Jérôme pour la qualité du repas 

et merci à toutes les petites mains 

toujours prêtes à dresser les tables, 

couper le pain, servir l’apéritif… 

…



 

 

  

Le code a changé !  
 

C’était l’occasion rêvée pour offrir aux arbitres du Comité 

une journée de formation. 

Objectifs : présenter les nouveautés du code 2017, 

réactiver les connaissances des uns et des autres et enfin 

identifier et apporter des solutions aux petites tracasseries 

informatiques auxquelles sont parfois confrontés nos 

valeureux arbitres ! 

3 jours plus tard, récidive avec les arbitres de club avec un 

programme axé davantage sur les incidents les plus 

courants en tournoi de régularité. 
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FORMATION DIRECTEURS DE 
TOURNOIS -  31 OCTOBRE 2017 

Par Christian Zimmermann 
 

Par une belle journée ensoleillée d’automne, 

j’ai pris place au milieu de cette nombreuse 

assistance : 18 stagiaires motivés et frais 

comme des gardons en ce début d’après-midi. 

Bridgemate en main, ils souhaitent en 

découdre, en apprendre. Ils savent que Minh 

saura les satisfaire. 

 

 

 

On n’est pas 

couché… 

Mais avant d’aborder le premier point de l’après-

midi, Nathalie sollicite la parole pour un préambule 

aussi bref qu’essentiel : 

Elle tient à rappeler que tout ce qui va suivre, qu’il 

s’agisse de la connaissance des mouvements, de la 

manipulation des logiciels ou des boitiers 

Bridgemate… Tout cela ne doit pas faire oublier 

l’objectif principal d’un Directeur de Tournoi à 

savoir : faire en sorte que chacun des joueurs 

présents dans la salle passe un bon moment, puisse 

jouer dans les meilleures conditions possibles, et ait 

envie de revenir la semaine suivante. Un climat 

serein et convivial doit être instauré sans que cela 

n’altère le sérieux et le rythme du tournoi. Pour cela, 

2 maîtres mots : fermeté et bienveillance ! 
 

Le temps de l’échauffement 
Se pencher sur la grande famille des tournois nous 

apprend des choses subtiles comme l’usage 

raisonné du guéridon, les sauts d’étuis, la 

possibilité de positionner le relais en NS plutôt 

qu’en EO et à n’importe quelle table. Je retiens une 

chose : on peut tout faire, rien n’est interdit. 



  FFB ClubNet et ses variations 

sur un thème donné 
 

 

Ca y est, on peut toucher aux machines. 

On retient que le code SETUP est xxx. 

Vous l’avez tous noté, inutile de le 

laisser trainer n’importe où. 

Yvette est à son aise. Elle 

maitrise plusieurs méthodes qui 

aboutissent au même résultat. 

Les initiés échangent leurs 

avis : « Au CBRC on fait 

comme-ci, à Champfleury, on 

fait comme ça » et au fond, ça 

fait la même chose, et ça rassure 

le novice que je suis. 

 

 

Plus on touche aux machines et plus Minh voit en 

nous des jeunes collégiens prêts à tout pour faire 

craquer le prof. « Mais attendez donc avant de poser 

vos questions dans le désordre ». « Soyez patients 

sinon on ne va pas avancer ». J’en passe et des 

meilleures. 
 

  

Là, Minh nous apprend, nous certifie que Dealer 4 est l’as de la distribution aléatoire. On ne 

peut pas l’influencer, le paramétrer, bref, … organiser sciemment des donnes vicieuses. La 

seule chose que l’on puisse faire, c’est de rejeter une donne ou une série de donnes. Pour le 

reste, c’est plus rapide que l’éclair. 

Clic, clic, tu branches la machine et cela prend du temps. Puis, clic, clic, tu as importé tout cela 

dans BMP, tu touilles un moment, pas trop longtemps, et si ça ne te plaît pas, tu introduis 

délicatement une donne de manière manuelle, un truc casse-gueule pour les joueurs un soir où 

on les fait jouer comme parmi les étoiles. 
 

Dealer 4 

 

Impressions de fin de journée 

Nous avons appris qu’il faut être curieux, ne pas hésiter 

à toucher à tout pour apprendre plein de nouvelles 

choses permettant de maitriser la bécane. 

Maintenant, il n’y a plus qu’à se frotter à la relation 

clavier, cerveau, création de tournois, de donnes, 

duplication, transmissions en tous genres. Bien secouer 

quand c’est nécessaire et sortir un bon résultat en fin 

de tournoi. 
 

Merci Minh. 
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…

…

…

Réinvestissement… …



 

  

 



 
 

  

 



  

 



Bridge et Education nationale : 
union passionnelle ! 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour la 4ème année consécutive, le rectorat a mandaté 

Minh pour organiser et mettre en place une formation 

sur « les mathématiques au travers du bridge ». 

Jeudi 23 et vendredi 24 novembre, une douzaine 

d’enseignants à la fois intrigués et motivés ont donc 

poussé la porte de la Maison du Bridge. 

A la fin de la seconde journée, 2 stagiaires sont repartis 

munis du matériel nécessaire pour commencer une 

initiation bridge avec leurs élèves dans la foulée du stage. 

Les autres se lanceront à la rentrée prochaine après avoir 

pris le temps d’étudier les documents pédagogiques. 

Cette année, pour la première fois, un stage niveau II a été 

proposé au PAF (Plan de Formation des enseignants) et 

ceci à la demande des stagiaires des années précédentes ! 

Bien joué les profs !!! 

   6 semaines plus tard, on croise à nouveau un sympathique 

groupe composé d’enseignants venus se « perfectionner ». Il 

s’agit du deuxième stage : le niveau II. Certains ont déjà 

démarré l’activité auprès de leurs élèves : dans les heures de 

cours comme Marlène et Laurent au lycée Sévigné 

de Charleville ou pendant midi en « périscolaire » comme 

Bernard au collège de Douzy. Tous sont là pour gagner en 

assurance dans le but de faire partager leur nouvelle passion 

à leurs élèves mais aussi pour poursuivre leur apprentissage 

des enchères et des arcanes du jeu de la carte. L’ambiance est 

excellente, le niveau et la motivation au top. La relève des 

initiateurs scolaires promet d’être détonante ! 

 

 

 

Dorénavant, le montant de la subvention par scolaire 

est inférieur au prix de sa licence. Concrètement, 

plus on inscrit de scolaires et plus cela coûte au 

comité ! Après avoir mûrement réfléchi au 

problème, JPP, notre nouveau président a décidé de 

maintenir la rencontre des scolaires et de prendre 

intégralement en charge le coût de son organisation 

ainsi que de participer aux frais de déplacement.  

 

  

Il faut reprendre des 

forces avant la suite… 

Enorme succès pour le club de bridge 

du midi au collège de Witry les Reims 

où il faut souvent annexer le bureau du 

prof pour installer tous les élèves… 

Un mot sur les scolaires justement… Cela 

fait désormais plusieurs années qu’une petite dizaine 

de bridgeurs de notre comité donnent de leur temps 

bénévolement pour initier les scolaires. Ce travail de 

l’ombre se concrétise par la finale de comité, 

qualificative pour la finale nationale des scolaires 

organisée à Saint-Cloud. 

La FFB octroyait jusqu’ici des subventions 

permettant au comité de prendre en charge une partie 

des frais de déplacement (cars scolaires) et 

l’organisation de la rencontre (goûter, lots). Mais ça 

c’était avant… 



Un peu moins de cent convives pour cette 

fête 2017 mais une ambiance de folie.  

Après le tournoi convivial de l’après-midi, 

tout le monde s’est retrouvé autour des buffets 

de l’apéritif. Pendant ce temps, la magie 

s’opérait dans la grande salle où, grâce à 

l’efficacité et à l’énergie des bénévoles, les 

tables se couvraient de nappes et de vaisselle 

colorées. 
 

 

Comme tous les ans, le champagne a coulé à 

flot, chacun a pu apprécier les hors d’œuvres 

asiatiques fait maison puis est venu le moment 

d’investir la grande salle transformée en salle 

de restaurant géante. 

Une nouveauté cette année. Pour gérer le flot 

des passages au buffet, Phiphi, notre 

incontournable DJ lance un grand quizz 

musical. Thème : les génériques de séries ! 

Grâce à cette animation, 

les différentes tables 

défilent les unes après les 

autres au buffet et au 

barbecue où Minh les 

attend pour servir viandes 

et légumes bien chauds. 

 
 

 

Les heures défilent sans qu’on y prête 

attention. Les conversations sont joyeuses, 

dans la pièce voisine, des lasers et autres spots 

lumineux créent une ambiance disco. On se 

croirait revenu au beau milieu des années 80. 

La musique est bonne… Et peu à peu, les 

silhouettes envahissent la piste de danse.  

Dans cette ambiance survoltée, nul ne songe à 

prendre des photos.  
 

 

Le lendemain est jour de rangement mais 

aussi le moment où ceux qui n’ont pas 

toujours pu beaucoup s’assoir ou profiter la 

veille peuvent enfin apprécier les restes 

succulents mis au réfrigérateur. 

Comme tous les ans, des 

volontaires se dirigent 

spontanément vers les 

deux éviers pour 

attaquer la monstrueuse 

vaisselle. Cela se fait 

dans la bonne humeur et 

la solidarité. C’est sans 

doute cela l’ingrédient 

secret de la potion 

magique des 

champenois ! 

Pour les desserts, chacun s’extasie devant le 

fraisier lui aussi « maison » réalisé par 

Brigitte, nouvelle recrue au bridge mais 1ère 

série en pâtisserie ! 
 



  

…

M. X exerce ses talents d’arbitre au 

sein du Comité de Champagne depuis 

déjà pas mal de temps. Après des 

années d’expérience, il en a vu des 

vertes et des pas mûres ! C’est ce 

qu’on appelle un vieux briscard.  
 

En ce début d’année 2018, il compte 

bien s’offrir une rentrée sereine avec 

un premier arbitrage sans surprise. Il 

s’agit de l’open promotion par quatre. 

L’organisation de cette épreuve lui 

avait bien posé quelques soucis 

puisque le nombre fatidique de 11 

équipes inscrites avait été atteint. 

 Onze équipes, c’est la pire des situations surtout pour une épreuve 

se déroulant sur une seule journée : il y a trop de formations pour 

envisager une poule où tout le monde rencontre tout le monde et 

pas assez pour convaincre le logiciel de dépouillement de mettre 

en place un patton suisse. Notre arbitre a donc remué ciel et terre 

avec l’aide de Corinne pour dénicher une 12ème équipe. Las…   

 

 …

 

Mais 3 jours avant l’ouverture des 

hostilités, alors qu’il cherchait encore 

un moyen de forcer la main à 

« MagicContest » (le logiciel 

récalcitrant), le Père Noël lui envoie un 

cadeau qu’il n’espérait plus : une 12ème 

équipe ! Cette nouvelle année semblait 

se présenter sous les meilleurs 

auspices… On allait enfin briser la 

malédiction des nombres impairs ! Il 

faut dire que depuis toujours, quel que 

soit le nombre d’inscrits qu’il s’agisse 

de paires ou d’équipes, on finit 

toujours par se retrouver avec un 

nombre impair. Les arbitres de 

Champagne sont donc passés maîtres 

dans l’art de diriger un triplicate. 

 

M. X aurait dû se méfier… Mais porté 

par une confiance et un optimisme 

aveugle, il organise son épreuve pour 12 

équipes. Et le sort semble lui donner 

raison puisque 5 minutes avant le début, 

aucune formation ne manque à l’appel. Il 

peut souffler tout se passe comme sur 

des roulettes. La plupart des joueurs sont 

déjà installés, Nicole sert les derniers 

cafés aux retardataires, les conversations 

enjouées et empreintes d’excitation à 

l’idée des matchs à venir commencent 

même déjà à s’estomper… Bref, plus 

rien ne peut venir perturber la 

compétition. M. X visualise déjà le 

moment béni où il va pouvoir s’accouder 

au bar pour boire sa première tasse et 

récupérer un rythme cardiaque normal. 

 

Et là… C’est le drame ! La porte d’entrée s’ouvre 

sur 4 personnes au visage souriant. Elles sont un 

peu essoufflées car elles se sont pressées pour 

avoir le temps de profiter du bar avant de 

s’installer à la table. Il faut dire qu’elles viennent 

de loin : Charleville. Comme dans un film 

d’horreur, la scène semble se dérouler au ralenti : 

M. X les voit s’approcher de la feuille affichant 

les positions, il les entend se concerter, 

s’inquiéter, il n’essaie même pas de lutter contre 

le terrible pressentiment, il est accablé : la 

malédiction des nombres impairs vient à nouveau 

de frapper. Inutile de renâcler, de râler, de se 

lamenter : on ne renvoie pas une équipe qui s’est 

levée tôt un dimanche matin, a fait une heure de 

route et pensait sincèrement avoir été inscrite… 

Tout au plus peut-on lui faire remarquer qu’elle 

aurait dû s’inquiéter de ne pas avoir reçu la 

convocation. 
 

L’histoire se finit bien puisque, par chance pour les 

retardataires, M. X est aussi notre valeureux Directeur des 

Compétitions et que MagicContest lui obéit au doigt et à 

l’œil. 10 minutes plus tard, tout le monde est en place : les 

nouvelles positions ont été affichées, 2 boitiers bridgemates 

rajoutés, un triplicate mis en place… Bravo Minh, belle 

performance ! 
 

 

 

12ème 

 



 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  

Le pari était osé ! 

 

Convaincre le plus grand nombre 

possible de jeunes de venir rejoindre 

le temps d’une soirée, les habitués des 

Chacals… 

Au programme : du bridge libéré de 

toute contrainte et convention, des 

fous-rires, des éclats de voix, de la 

musique, et pour finir, un buffet 

Chacalien : du champagne bien sûr et 

de quoi s’alimenter mais aussi sodas, 

pâtisseries et surtout l’incontournable 

gâteau de bonbons d’Yvonne. 

Pari réussi puisqu’il a fallu ouvrir 2 salles pour accueillir tout le 

monde : ceux qui venaient découvrir le plateau des Chacals 

mais aussi d’anciens « Chacaux », avertis par la page FaceBook 

du clan, venus constater que l’ambiance était toujours aussi 

« fun ». 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Les rendez-vous à ne pas manquer 

 Samedi 16 septembre : tournoi Super Der 
 Dimanche 24 septembre : Trophée de France 
 Samedi 30 septembre : A.G. suivie du repas et du tournoi 
 Samedi 21 octobre : Tournoi de Sézanne  
 Vendredi 10 novembre : IMP 1 
 Samedi 11 novembre : Tournoi de Charleville 
 Samedi 3 février : Lions Club de Châlons 
 Samedi 17 février : Patton des Rois au CBRC 
 Vendredi 23 février : IMP 2 
 Dimanche 25 février : Tournoi d’Epernay  
 Samedi 3 mars : tournoi de la Ferté sous Jouarrre 
 Dimanche 11 mars : Tournoi de Villers Cotterêts  
 31 mars, 1er et 2 avril : Festival de Reims  
 Vendredi 6 avril : IMP 3 
 Samedi 21 avril : Tournoi de Revigny  
 Lundi 8 mai : Tournoi de Laon/Soissons  
 Samedi 2 juin : Tournoi de Sedan 
 Vendredi 8 juin : IMP 4 
 Samedi 23 juin : Fête de la Maison du Bridge 

 

A partir du 5 février… 
 

Vous pourrez venir jouer au bridge en 

journée à la Maison du Bridge même si 

vous n’avez pas eu le temps de 

manger ! 
 

Monsieur Barros sera présent du lundi 

ou vendredi et certains dimanches pour 

les finales de ligue. Il propose deux 

cartes : une pour la semaine et une 

pour le dimanche. A noter que pour les 

dimanches, les commandes seront 

prises le samedi après-midi.  
 

Le parking situé DEVANT la Maison 

du Bridge ne sera plus accessible 

excepté pour les personnes à mobilité 

réduite.  

 

Chouette… On va 

faire du sport ! 



 

 

 

  

Présents au bar sur chaque compétition qu’elle soit de comité 

ou de ligue, ils se rendent disponibles et offrent leur temps, 

leurs sourires et parfois une oreille attentive et amicale aux 

compétiteurs. 
 

 forment une équipe précieuse et 

indispensable qui ne demande qu’à s’étoffer.  
 

A bon entendeur…  



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  

 

  

Le club de Châlons démarre la nouvelle année 

en fanfare ! 
 

Mardi 9 janvier, à peine remis des fêtes de fin d’année, une 

dizaine de volontaires déterminés à en découdre avec les 

arcanes de l’informatique se retrouvent au club pour une 

formation réalisée par Minh sur leurs nouveaux joujous : 

les bridgemates.  
 

A 13 heures, les premières explications commencent en 

douceur : on découvre les menus des boitiers – pas ceux 

bien connus par les joueurs mais ceux réservés aux initiés 

– il est question de set up et autres gourmandises. Tout le 

monde est bien concentré, on manipule, on regarde un peu 

comment fait le voisin. On commence à peine à se sentir 

en territoire connu que Minh attaque la partie la plus 

ardue : le traitement sur l’ordinateur. Le temps presse… Il 

est déjà 13 h 30 et les premiers joueurs de l’après-midi 

pointent le bout de leur nez, étonnés de ne pouvoir accéder 

comme à l’habitude à la machine à café.  
 

Heureusement, tout a été prévu… Chacun avait reçu à 

l’avance quelques pages photocopiées détaillant la marche 

à suivre. Le plus long est encore d’installer le logiciel sur 

l’ordinateur du club. Cette fois-ci, le top départ n’est plus 

loin. Les responsables du tournoi ne se sentent pas 

totalement prêts « On ne va tout de même pas se lancer 

aujourd’hui… » Mais si bien sûr !  
 

Tout le monde est en place. Les bridgemates 

tentent bien de renâcler un peu au début mais 

Minh se montre intraitable avec eux et 

bientôt tout roule.  Ce premier essai est 

transformé avec brio et les petits boitiers 

semblent fort appréciés par les habitués. 
 

Avec une moyenne de 12 à 14 tables pour les 

tournois de l’après-midi et de 3 ou 4 pour 

ceux du jeudi soir, nul doute que les 

directeurs de tournois vont eux aussi 

fortement apprécier l’apport de ces petites 

merveilles de technologie qui vont les 

affranchir de la fastidieuse saisie des scores 

en fin de journée.   

 
 Venue en observatrice avec Minh, j’ai découvert un club 

dynamique et fort sympathique. J’ai passé une après-midi bien 

agréable et ai pu prendre connaissance de l’actualité du club 

grâce à l’écran sur lequel défilaient les rendez-vous du mois, les 

news du club et les dates limites d’inscription pour les 

compétitions à venir.  

 

Avec des effectifs stables et une 

fréquentation des tournois de l'après-

midi gonflée par la présence des 

joueurs d'Epernay et de Revigny, le 

Président Jacques Beaune et son 

équipe peuvent se montrer satisfaits 

même s’ils reconnaissent que le 

recrutement de nouveaux joueurs reste 

difficile et ceci en dépit des actions 

menées par le club (journée portes 

ouvertes et journée des associations). 
 

 
Ce n’était pas sur l’écran mais j’ai 

appris qu’à Châlons, on ne faisait pas 

que jouer au bridge, on savait aussi se 

réserver de bons moments de festivité. 

Chaque premier Jeudi du mois, un 

petit repas vers 19 h avec parfois un 

thème – Beaujolais, Noël - puis le 

tournoi vers 20 h, une trentaine de 

bridgeurs ces jeudis-là (les bridgeurs 

seraient-ils gourmands ?). J’ai aussi 

appris qu’on savait offrir aux « jeunes 

bridgeurs » des rendez-vous dédiés 

comme par exemple cette rencontre 

avec le club d’Epernay pour un 

tournoi 3ème et 4ème séries – très réussi 

– qui a réuni 38 participants. Tournoi 

retour envisagé courant 2018… 

Affaire à suivre !  
 

 

Le tiercé gagnant 



 

  

Au C.B.R.C… 
 

André Fonteneau passe la main après 3 années de loyaux services. Le bureau a 

élu à l’unanimité Chantal Ruaux, présidente du CBRC. Membre active du club 

depuis plusieurs années, Chantal prend donc la relève. 

 

Reims : le temps du renouveau… 
 

Les deux clubs rémois entrent dans une période de changement avec l’élection 

d’un nouveau Président ou plutôt d’une nouvelle Présidente et la mise en 

place de formules originales pour le plus grand plaisir de leurs membres.  

Les incontournables… 

Le désormais traditionnel « Patton des Rois » aura lieu le 

17 février et permettra à des équipes constituées de 

joueurs venus des 4 coins du comité de venir passer un 

samedi dédié au bridge, à la bonne humeur et à la 

gourmandise. 

 

A Champfleury… 
 

Le Président fondateur du club Daniel Evrard souhaitait passer la main depuis déjà 

longtemps. Jean Petitpas et René Hubert, qui l’épaulaient sans relâche depuis 

plusieurs dizaines d’années ont eux aussi cédé la place. La nouvelle équipe élue au 

dernier Conseil d’Administration a élu Nathalie Coubard présidente. 

   Les nouveautés… 

Soucieux de préserver ses tournois du soirs, essentiels pour continuer à attirer des 

bridgeurs en activité professionnelle, le CA a décidé de mettre en place un 

« challenge du jeudi soir » dont le classement final comportera 3 catégories et sera 

calculé en fonction des résultats et de l’assiduité.  

Les nouveautés… 

A l’initiative de Valérie Sauvage, organisatrice d’une formule permettant 

un « brassage » complet de tous les participants qui se sont prêtés au jeu, 

68 personnes ont répondu présent, ce qui a permis de faire 17 tables 

complètes pour ce premier tournoi « individuel » destiné à faire se 

rencontrer les joueurs de toutes les catégories, les premières séries étant 

associées aux élèves. Succès total de cette formule qui a permis de faire 

se connaître et se rencontrer des gens qui s’ignoraient ou… presque. 

Bonne ambiance générale, déroulement parfait, bien maitrisé, ajoutez à 

cela un thème festif (Beaujolais nouveau). Tous les ingrédients nécessaires 

à la réussite totale de cette journée étaient réunis. A renouveler ! 

 

Le festival de Reims durera 4 jours car y sera 

inclus le simultané national mis en place par 

la FFB : 
 

Vendredi 30 mars : paires mixtes 

Samedi 31 mars : simultané FFB 

Dimanche 1er avril : open (2 séances) 

Lundi 2 avril : IMP 
 

 
Les incontournables… 

Les duplicates étoiles font désormais partie des 

moments forts de chaque saison. De nombreux joueurs 

venus d’autres clubs ont plaisir à venir retrouver les 

habitués du club et à partager le buffet mais aussi les 

commentaires de Minh à la fin du tournoi. 
 

Le premier s’est déroulé le 23 novembre et a réuni 17 

tables. 2 autres dates sont à venir (inscriptions 

obligatoires au moins 2 jours avant) : 
 

Jeudis 22 février et 24 mai :  

19 h 15 : buffet et 19 h 45 : début du tournoi 

22 h 50 : commentaires 



 

 

 

Rapprochement en vue des 

clubs de Soissons et Revel 

Villers Cotterêts : 

Une assemblée sagement à l’écoute 

Revigny… 
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